



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Conflit au Proche-Orient

Question au Gouvernement n° 162

Texte de la question

CONFLIT AU PROCHE-ORIENT

Mme la présidente . La parole est à M. David Guiraud.

M. David Guiraud . Entre le soutien inconditionnel aux forces de l'ordre et le soutien inconditionnel à l'État israélien, votre gouvernement a visiblement fait son choix. (*Exclamations sur les bancs du groupe RN.*) Vous d'habitude si prompt à communiquer, vous étiez bien discret lorsque nos gendarmes français, pourtant sous statut diplomatique, ont été interpellés par des policiers israéliens dans le domaine de l'Éléona, en Palestine occupée. (*Applaudissements sur les bancs du groupe LFI-NFP.*)

M. Philippe Gosselin . Vous êtes monomaniacque !

M. David Guiraud . Vous vous prétendez patriote, mais vous laissez Israël piétiner la souveraineté française : toute la France est humiliée quand un de nos gendarmes est mis face contre terre par une police étrangère. (*Mêmes mouvements.*) Vous qui vantez la défense des Chrétiens d'Orient, vous acceptez par votre silence qu'un lieu de pèlerinage chrétien soit bafoué.

M. Philippe Gosselin . Le Quai d'Orsay a bien réagi, il n'est pas resté inerte !

M. David Guiraud . Pendant ce temps-là, que de bruit et d'énergie de votre part pour une simple banderole au Parc des Princes ! Don Quichotte combattait les moulins, Retailleau s'en prend à des tifos en disant hypocritement : pas de politique dans le sport ! (*Mêmes mouvements.*) Ce n'est pas la politique que vous refusez dans le sport, c'est juste la Palestine : quand il s'agit d'elle, vous dénoncez un prétendu message de haine, mais vous étiez bien contents quand le Vélodrome ou le stade Bollaert étaient aux couleurs de l'Ukraine. (*Mêmes mouvements.*)

M. Philippe Gosselin . Vous êtes pitoyable !

M. David Guiraud . Pour empêcher toute opposition au génocide à Gaza, vous la criminalisez abusivement, à tel point que le Comité des droits de l'homme de l'ONU a dénoncé votre instrumentalisation de la lutte pourtant légitime contre l'apologie du terrorisme. Vous épuisez l'appareil policier et judiciaire contre des gens coupables simplement d'apologie du droit international ! (*Nouveaux applaudissements sur les bancs du groupe LFI-NFP.*) Si vous n'avez pas la même fermeté envers les organisateurs du gala « Israël is forever », dont les responsables appellent pourtant à l'éradication de Gaza,...

M. Laurent Jacobelli . On sent la haine dans ce discours !

M. David Guiraudà l'extermination de sa population et à la colonisation, c'est précisément parce que vous les soutenez, et que par conséquent, vous n'êtes pas seulement passifs mais vous êtes complices du génocide en cours ! (*Mêmes mouvements. – Mme Soumya Bourouaha et M. Davy Rimane applaudissent aussi.*)

M. Philippe Gosselin . Vous êtes haineux ! Quelle outrance !

M. David Guiraud . Emmanuel Macron et Michel Barnier, n'oubliez pas jeudi, pendant que vous applaudirez l'équipe d'un pays qui commet un génocide, qu'il n'y a plus de terrain de football à Gaza ! Pourtant, l'équipe israélienne y tire quand même, mais dans la poitrine des enfants ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe LFI-NFP et sur quelques bancs du groupe GDR. – Protestations sur divers bancs. – « Honteux ! » sur plusieurs bancs du groupe RN.*)

M. Philippe Gosselin . À l'extérieur, vous seriez poursuivi pour de tels propos ! Votre immunité vous protège !

M. David Guiraud . N'oubliez pas qu'en Palestine comme au Liban, les frappes sont aériennes et qu'elles massacrent des innocents. Il ne sera jamais ni normal ni moral ni même raisonnable d'accueillir Israël les bras ouverts en plein génocide. Qu'allez-vous faire dans ce stade ? Pourquoi n'interdisez-vous pas ce match... ? (*Le temps de parole étant écoulé, Mme la présidente coupe le micro de l'orateur. – Les députés du groupe du groupe LFI-NFP, dont certains se sont levés, applaudissent ce dernier.*)

M. Michel Herbillon . Ces propos sont scandaleux !

Mme la présidente . La parole est à M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères.

M. Jean-Noël Barrot, ministre de l'Europe et des affaires étrangères . C'est la première fois que je vous entends prendre la défense de nos gendarmes dans cet hémicycle et je vous en remercie. (*Rires et applaudissements sur les bancs des groupes EPR, DR, Dem, HOR et sur quelques bancs des groupes RN, LIOT et UDR. – M. Cyrille Isaac-Sibille se lève pour applaudir. – Exclamations sur les bancs du groupe LFI-NFP.*) Je salue le travail de nos agents dans les postes diplomatiques – ambassadeurs, consuls, conseillers, attachés de défense, gendarmes et policiers – qui font entendre la voix de la France dans des conditions parfois extrêmement difficiles. (*Mêmes mouvements.*)

Mme la présidente . Un peu de silence, s'il vous plaît !

M. Jean-Noël Barrot, ministre . Vous rappelez le grave incident qui s'est produit jeudi dernier au domaine de l'Éléona à Jérusalem. La France refuse et refusera toujours que quiconque pénètre armé sans son autorisation dans les quatre domaines qui, à Jérusalem, sont placés sous sa responsabilité et sous sa protection. C'est la raison pour laquelle, lorsque j'ai constaté que trois policiers israéliens avaient pénétré armés dans le domaine de l'Éléona, j'ai refusé d'y entrer et je l'ai fait savoir publiquement. (*Mmes Sophia Chikirou et Danièle Obono s'exclament.*)

La France condamne le traitement réservé aux deux gendarmes brièvement interpellés : c'est tout simplement scandaleux et indigne de la relation entre la France et Israël. (*Applaudissements sur les bancs des groupes EPR, DR, Dem, HOR et sur plusieurs bancs des groupes RN, SOC, LIOT et UDR.*) Je les ai félicités pour leur sang-froid et leur professionnalisme et, après avoir instamment demandé leur libération, j'ai immédiatement décidé d'activer le premier degré dans l'échelle des sanctions diplomatiques, en convoquant l'ambassadeur d'Israël en France. (« Ah ! » sur les bancs du groupe LFI-NFP.)

Une députée du groupe LFI-NFP . Quelle sanction !

M. Jean-Noël Barrot, ministre . Il a été reçu ce matin au Quai d'Orsay...

Mme Ersilia Soudais . Ce n'est pas assez !

M. Jean-Noël Barrot, ministreoù il lui a été signifié que ces agissements sont inadmissibles et que nous exigeons la garantie qu'ils ne se reproduisent jamais. (*Mme Danièle Obono s'exclame.*)

Mme la présidente . Ça suffit !

M. Jean-Noël Barrot, ministre . Permettez-moi une précision lexicale. Nous condamnons avec force toutes les violations du droit international et du droit international humanitaire, mais retourner l'accusation de génocide...

Mme Danièle Obono . Eh oui !

M. Jean-Noël Barrot, ministrecontre le gouvernement d'un peuple qui l'a subi, c'est non seulement une faute morale, mais aussi une faute juridique. (*Applaudissements sur les bancs des groupes EPR, DR, Dem, HOR et sur quelques bancs du groupe LIOT. – Vives protestations sur les bancs du groupe LFI-NFP.*)

Mme Danièle Obono . C'est une honte !

Mme la présidente . Un peu de calme, madame Obono, s'il vous plaît !

Données clés

Auteur : [M. David Guiraud](#)

Circonscription : Nord (8^e circonscription) - La France insoumise - Nouveau Front Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 162

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Europe et affaires étrangères

Ministère attributaire : Europe et affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 13 novembre 2024

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 13 novembre 2024